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近期，在互联网上，一些以“低首付”为噱头的
售房广告大范围传播。“低首付”买房是怎么回事？

重庆：部分楼盘销售不佳 推出“低首付”吸引
购房人

在重庆巴南区某新建商品房项目，记者看到，
在售的两栋楼房目前大概销售了36%的房源，开发
商搞起了打折促销。

如一套三居室的房源，备案价格大约是115万
元，折后大约在104万元。根据购房政策，这套房
子首付大约在20.8万元，贷款本金为83.2万元。为
了吸引客户，房产经纪人推荐起了“低首付”购房办
法。

重庆市南岸区房产经纪人：你们可以按照备案
价来贷款，比如115万元能贷8成的话，就能贷到90
多万元。多贷的那一部分，就相当于给你交了首
付。

这种操作方式，正是此前引发争议的“低首付”
模式。以前面提到的房子为例，115万元作为基准
价格来申请贷款，以104万元向银行申请贷款，能
多贷出约8.8万元。中介说，这多出来的8.8万元可
以全部返还给购房人，用于支付首付，相当于首付
比例降低了。

在另一个新房项目，记者也被问起是否需要办
理“低首付”。中介表示，这种“低首付”购房，主要
是部分销售不佳、急于清盘或回款的企业可以操
作，但部分销售情况相对好的，就必须严格按照购
房政策来执行。

专家：“低首付”实为“高评高贷”套取信贷资金
像这样的“低首付”买房，乃至部分中介宣称

的“负首付”买房，是如何被办理的，其中有没有风
险？

记者在重庆某房产中介了解到，办理“低首付”
需提供的资料与正常购房没有太大差异，购房人要
先按国家政策20%的比例交齐首付款，等银行放贷
后，开发商通过转账方式返还给购房人。

采访中，中介也强调，操作“低首付”必须通过
他们来进行。

据了解，这种“低首付”操作方式，今年以来才
在当地开始出现。

专家表示，“低首付”的操作方式，本质上就是
通过人为做高房屋的评估值来套取信贷资金。对
购房人来说，其实未必有利。虽然首付变低了，但
月供、税费等其他方面的成本反而更高了。以之
前那套房为例，虽然可减少 8.8 万元的首付，但如
果用“低首付”方式贷款 30 年，需多还本息 15.31
万元。

中国社会科学院金融研究所副研究员蔡真：对
于银行来说，比如房子实际值100万元，开发商和
购房人把它评估成了120万元。假设是80%的贷款
比例额度，贷款就是96万元。那么一旦房价下行，
银行就会面临抵押品不足额的风险。银行再向金
融市场传导的话，会带来一系列风险。
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近日，话题“我的脸被隐翅虫毁容
了”登上热搜第一，引发讨论。隐翅虫这
种虫子，如果大家遇到了，可千万不要轻
视，小心它会让皮肤溃烂！

隐翅虫，也叫“飞蚂蚁”。它黄黑相
间，看上去像蚂蚁长了翅膀。每年的六
月至九月份隐翅虫会大规模出现。夏秋
季雨后，是隐翅虫活跃的时期，一般出现
在潮湿的草地。隐翅虫有趋光性，夜间
会向灯光处飞行。

隐翅虫虫体各段均含毒素，呈强酸

性，腐蚀性很强，被称为“飞行的硫
酸”。虫腹末端有肛门，会分泌毒液，导
致隐翅虫皮炎。这是指皮肤接触隐翅
虫体内毒液后所致的接触性皮炎。临
床表现为接触毒液数小时到 2 天后局
部出现条状、片状或点簇状水肿性红
斑。其上密集丘疹、水疱或脓疱，可发
生糜烂、结痂及表皮坏死，有瘙痒、灼痛
和灼热感。

据介绍，隐翅虫的液体沾入眼睛，就
会引起结膜跟角膜的灼伤，若眼睑受伤

后不及时治疗，可导致眼睑、角膜和结膜
的损伤，严重的会失明。

不少网友都表示被隐翅虫叮咬过，
从大家晒出的照片可以看出，接触过隐
翅虫后，皮肤上会留下明显的痕迹，并且
要经过很长一段时间才会消除。

如果发现隐翅虫停留在皮肤上：不
要用手拍打、揉搓，正确的做法是轻轻
吹走，或者甩开，然后用清水或碱性肥
皂水洗净接触过隐翅虫的皮肤。如果
隐翅虫出现在家中：可以用胶带粘住，
或用纸巾捉住扔掉，注意不要接触到毒
液。

隐翅虫大规模出现的夏秋时节，要
注意做好以下事情：到公园、郊区、乡村
等地时，要穿长袖衣裤，并随身携带驱蚊
虫用品。可以采取各种驱蚊虫措施，如
喷杀虫剂或在身上涂驱蚊剂等。家中定
期清扫，保持室内外环境清洁，防止隐翅
虫孳生。

专家表示，关于隐翅虫致命的传言
纯属危言耸听，毒隐翅虫虽然致病，但一
般不至于致命。

如果身体某部位接触了隐翅虫的
毒液：不要用接触到毒液的地方触碰身
体的其他部位。用清水或碱性的肥皂水
清洗皮肤后，及时就医，并向医生说明情
况。 本报综合消息

新华社北京6月12日电 6月10日，在中央反
腐败协调小组国际追逃追赃工作办公室统筹协调
下，经广东省纪委监委不懈努力，“百名红通人员”
郭洁芳回国投案。这是党的二十大以来首名归案
的“百名红通人员”，也是开展“天网行动”以来第62
名归案的“百名红通人员”。

郭洁芳，女，1953年4月出生，广州市公安局交
警支队原民警，涉嫌与他人共同受贿，2000年3月
外逃。2000年10月，广东省人民检察院对其立案
侦查。2007年12月，国际刑警组织对其发布红色
通报。办案机关积极开展国际司法执法合作，坚持
不懈推进对郭的追逃追赃工作，最终促其回国投
案，相关涉案赃款已被依法追缴。

中央追逃办负责人表示，郭洁芳外逃23 年后
回国投案，是我们贯彻落实党的二十大精神和中央
纪委二次全会部署，持续开展“天网行动”的重要成
果。我们将继续深化反腐败国际合作，坚持有逃必
追、一追到底，始终保持追逃追赃高压态势。奉劝
外逃人员认清形势、放弃幻想，主动回国投案是唯
一出路。

近日，广州地铁 8 号线一男子被疑
偷拍，拿出手机自证清白后，仍遭女子曝
光，引发网友热议。6月11日，当事男子
在儿子邓先生的陪同下，来到广州鹭江
站派出所报警。该名女子从东莞赶了过
来，正式向其一家道歉。11 日晚，女子
也在其微博上公开发文道歉。

6 月 7 日，广东广州地铁 8 号线上，
女子看见一大叔蹲着玩手机，怀疑对方
是偷拍自己，要求检查相册。大叔同意
让她检查相册自证清白。发现相册中
并没有任何偷拍的照片之后，该女子仍
旧警告大叔：“小心点啊，别乱拍。”随
后，该女子在网络曝光称：“大叔是‘猥
琐男’，手法娴熟不是第一次作案，并表
示既然没有偷拍，那他为什么不为自己
发声。”

女子的博文发布之后获得一些网友

支持点赞，也有不少网友发文替大叔鸣
不平，认为女子是过度维权。随后，女子
删除所发博文。

11日，记者联系到事件中大叔的儿
子邓先生。邓先生称，自己是6月10日
晚才知道父亲被人当做“猥琐男”发到网
络上，父亲只有微信，但不懂上网，也不
了解该女子网络曝光自己的严重性。但
是作为家人，看到这些后肯定是受不了
的。他希望该女子能够公开道歉，“这个
事情在网上对我们影响太大了，我们希
望她能站出来公开道歉，否则我们会起
诉她。”

11 日下午，得知邓先生报警后，该
名女子从东莞赶到了广州鹭江站派出
所，与邓先生一家沟通协商。该女子情
绪激动，哭着道歉称：“对不起，请你再给
我一个机会。”

她解释，之前乘坐地铁时曾被盯着
看过但不敢发声，这次发声却造成了误
会，“看到视频被许多人转发后特别害怕
有人网暴我或者阿叔，就把视频关了。”

11 日傍晚，双方达成一致协议，女
子将在网上发布公开道歉信。当天晚
上，涉事女子在微博上正式发文道歉：

“叔叔，对不起，我真的错了，我不该在地
铁上和您确认后依然在网络上随意散播
视频，并对您本人形象进行不当描述。
我已经深刻认识到这件事情给您和您的
家人带来了严重的伤害，我郑重地向您
和您的家人致以深深的歉意。因为我的
过错，给社会造成了不良影响。在此，我
虚心接受大家的批评，并将以实际行动
改正。”邓先生表示：“她还是名学生，公
开道歉就好，不想影响她太多。”
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注意！“低首付”买房暗藏风险
男子被疑偷拍自证清白后仍遭曝光

涉事女子公开道歉“叔叔，对不起”

近日，贾玲新电影《热辣滚烫》的摄
影师刘寅在一次采访中透露，目前电影
拍摄处于休息期，要等贾玲完成一个将
近 100 斤的减肥计划。有报道提及，贾
玲的 BMI 高达 54.43，属于（重度）肥
胖。但考虑到有些成年女性的体重都
不到 100 斤，所以贾玲此次要减掉 100
斤难免有人担心。

在南京明基医院营养科主任周彤
看来，体重基数很大的肥胖人群，想在
身体不受伤害的情况下短期内减重
100 斤，可能性很小。即使有成功案
例，也不建议常人模仿。“采用手术的
方式减肥会比控制饮食、运动等方法
快一些，但是如果手术后不能长期坚
持管理饮食和适量运动，体重也会慢
慢反弹。”

“在营养师的指导下，每个月减重

8 斤—10 斤的频率是比较正常的。想
要减掉 100 斤，从健康安全的角度来
看，往往需要持续一年左右的时间。
但对于 BMI 在正常范围内、想塑形的
人 群 来 说 ，每 个 月 掉 秤 5 斤 左 右 为
宜。”周彤说。

《中国居民营养与慢性病状况报告
（2020 年）》显示，我国有超过一半的成
年居民超重或肥胖，6岁—17岁、6岁以
下儿童青少年超重肥胖率分别达到19%
和 10.4%。“在我们的营养科门诊，几乎
每周都会遇到因为过度肥胖来寻求减肥
帮助的患者。”周彤说，而且处在十五六
岁年龄段的男孩、女孩占到其中的多数。

前天，周彤就接诊了身高1.82米、体
重高达250斤的15岁男孩小磊（化名）。
因为体重过大，小磊的父亲不敢让孩子
通过运动来减肥，只能控制饮食。“就是

让他少吃、夜里饿了就喝水，两个月左右
减了20斤，但是暑假快到了，他爸爸担
心孩子回老家没人监督他，就来医院看
看如何再继续减下去。”

周彤经过问诊后，首先就给小磊做
了饮食结构的调整。“减重，最重要的就
是减去脂肪，所以调整饮食结构的目
的，就是把肥胖患者身体供能的模式转
变为以脂肪供能为主，消耗掉多余的脂
肪。”

周彤说，肥胖人群的减重方式是呈
阶段性的，首要做的就是对生活方式的
干预，比如进食顺序的改变，可以先喝水
或者汤，再吃蔬菜（最好是未脱水的），再
吃肉类，最后吃主食（以粗杂粮为主），以
更少的食物增加更多的饱腹感，控制胃
容量，减重的同时，挨饿也是可以避免
的。 本报综合消息

贾玲要减肥100斤？这种减法安全吗？

它被称为“飞行的硫酸”有人差点因此毁容、失明

“百名红通人员”郭洁芳

回国投案


